

## Guantánamo con ínfima tasa de letalidad por Covid.

Categoría: Noticias

Publicado: Jueves, 10 Junio 2021 13:34

Escrito por Yasmani Ilizastigui Matos

Visto: 997

---

### Declaraciones del Doctor José Alfredo Estevan Soto, coordinador de Atención al grave en la provincia.



Al concluir una de las reuniones del Grupo Temporal provincial para el control y enfrentamiento a la Covid 19, corto el paso al doctor José Alfredo, como sencillamente lo conocen los guantanameros, para robarle unos minutos y hablar sobre los protocolos para la atención a los pacientes contagiados con el virus Sars Cov 2 en estado grave en Guantánamo, servicios que exhiben resultados muy significativos, y que son reconocidos a nivel de país.

## Guantánamo con ínfima tasa de letalidad por Covid.

Categoría: Noticias

Publicado: Jueves, 10 Junio 2021 13:34

Escrito por Yasmani Ilizastigui Matos

Visto: 997

---

Sin embargo, las primeras palabras del galeno en el diálogo son un llamado a la prevención al contagio con esta pandemia que ya robó la vida a más de 3 millones 741 mil personas en el mundo, y de ellas más de mil 30 en Cuba.

Un virus que en los últimos días tiene un peligroso realce en la provincia con el aumento de la dispersión y transmisión y en el número de casos, algunos sin fuente de contagio confirmada.

“Lo más importante periodista es no bajar la percepción de riesgo -dice de manera enfática- cumplir las medidas sanitarias establecidas, como el distanciamiento social y el uso correcto del nasobuco, y ante cualquier síntoma acudir de inmediato al médico, para no tener que llegar a una unidad de terapia en un estadio superior de la enfermedad”.

Él es José Alfredo Estevan Soto, especialista en medicina interna y emergencia, con vasta experiencia dentro y fuera de la Isla, que se desempeña en la actualidad como coordinador de Atención al grave en la provincia.

Más de dos meses sin el reporte de un fallecido por Covid 19 lleva Guantánamo, y en este resultado va mucho la profesionalidad y responsabilidad de la unidad de Atención al Grave del hospital general docente Agostinho Neto, mayor institución médica del Alto Oriente cubano.

“En el caso de la Covid 19 -explica José Alfredo- la respuesta inmunitaria al virus está genéticamente determinada para cada individuo, por eso hay pacientes que transitan la enfermedad sin grandes complicaciones, sin embargo, otros empeoran y pasan a grave y a crítico, y otros fallecen, y no “necesariamente dependen” de las prestaciones sanitarias que reciban”.

“La Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoce como patrón clínico universal que el 81 por ciento de los infectados pasa una enfermedad leve-moderada, un 14 % de forma grave y un cinco % en estado crítico, y como es lógico las enfermedades asociadas agravan la comorbilidad y aumentan el riesgo de muerte”.

La exposición del doctor José Alfredo, ilustran el gran esfuerzo que hace todo el personal de salud cubano, junto a miles de hombres y mujeres de todos los sectores de nuestra sociedad, en el combate al coronavirus.

“Bastaría señalar que en Cuba la mayoría de los pacientes con Covid transitan la enfermedad de forma leve-moderada; en el resto de los

## Guantánamo con ínfima tasa de letalidad por Covid.

Categoría: Noticias

Publicado: Jueves, 10 Junio 2021 13:34

Escrito por Yasmani Ilizastigui Matos

Visto: 997

---

países este índice es de un 81 por ciento, y en nuestra provincia es de un 98.4 %”.

“Si en el mundo el 14 por ciento de los contagiados llegan a un estado grave y un cinco por ciento a crítico, en nuestro Guantánamo estos índices son de un 1.4 y 0.23, respectivamente, es decir, una morbilidad ínfima si se compara con los estándares internacionales e incluso con el resto del país”.

Aunque en Guantánamo, desde la aparición del primer caso positivo al coronavirus se lamenta la pérdida de 10 vidas, y cada muerte duele. No se puede dejar de reconocer la labor de los hombres y mujeres de las salas de cuidados intensivos de la provincia, y la atención a pacientes con la Covid 19.

Antes de culminar la entrevista, no si lograr ocultar, incluso con la mascarilla, satisfacción y orgullo, el doctor José Alfredo habla del indicador de letalidad que exhibe la provincia al señalar “de los que llegan a terapias intensivas en estado crítico en el mundo muere el 2.08 por ciento, en las Américas peor el 2.44, mientras en Cuba, país bloqueado y tercermundista solo el 0.67 %, y en Guantánamo el 0.21 por ciento, tres veces menos mortalidad que la media nacional”.